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Ata da 29ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 29ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 27 DE MAIO DE 2014 

DVD A28/2014 
 

Aos vinte e sete dias do mês de maio de dois mil e quatorze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a VIGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA, da Segunda 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) 
e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e secretariada pelos Vereadores Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Às quinze horas e cinco minutos, o Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa). APROVADA a Ata da 28ª Sessão Ordinária, realizada em 22 de maio de 2014; da 
3ª Sessão Extraordinária, realizada em 22 de maio de 2014; da 13ª Sessão Solene, 
realizada em 14 de maio de 2014; e da 14ª Sessão Solene, realizada em 20 de maio de 
2014. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 3243/13 
(6076) Encaminha veto parcial ao autógrafo n. 25/14, referente ao PLCM 142/13, que 
dispõe sobre a autorização para confecção, transporte e soltura de balões ecológicos no 
Município de Santo André [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 1232/00 (6120) Retira 
prazo de apreciação do PL 13/14, que altera a Lei n. 8.120, de 23 de maio de 2000, que 
autorizou o Município de Santo André a alienar imóvel mediante doação com encargo 
[CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]; 2318/00 (6121) Encaminha PL 43/14, que altera o 
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art. 4º da Lei n. 9.552/14, que autoriza o Serviço Municipal de Saneamento Ambiental de 
Santo André – SEMASA, a conceder desconto nas tarifas de água e esgoto cobradas por 
aquela autarquia, aos usuários da categoria residencial [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E FINANÇAS]; 06/14 (6122) Encaminha cópia dos editais de licitação números 
460/14, 461/14, 462/14, 463/14, 464/14, 465/14, 466/14 e 467/14 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / GABINETE DO PRESIDENTE 956/07A 
(6138) Indica a Sra. Sandra Garofalo Gil em substituição a Sra. Zilda de Fátima Manini 
Moreira, na condição de Suplente, para compor o Conselho Municipal de 
Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação – FUNDEB, 
representando o Legislativo Andreense [Aprovado]. CÂMARA DOS DEPUTADOS / 
GABINETE DO PRESIDENTE (6097) Comunica que no último dia sete de maio A 
Presidência da referida entidade esteve no Ministério das Comunicações para cobrar do 
Governo Federal a instalação imediata da TV Digital no Município de Santo André 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. CENTRO SOCIAL HELIODOR HESSE (6117) Convida para 
comemoração dos 44 anos de fundação da referida entidade a realizar-se no dia 8 de 
junho próximo, nas dependências da Paróquia do ABCD DA Igreja Evangélica Luterana de 
São Paulo, à Rua Almirante Tamandaré, 550/570, Jardim Bela Vista. CORREIOS (6096) 
Informa alteração, por meio de apostilamento, do convênio entre a Empresa Brasileira 
Correios e Telégrafos e a Prefeitura Municipal de Santo André [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (6087 a 6089) Informa liberação de recursos [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
MINISTÉRIO DA SAÚDE (6090 a 6095) Informa liberação de recursos [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SECRETARIA DE ESTADO DOS NEGÓCIOS DA SEGURANÇA PÚBLICA (6123) Informa 
que em 10 de maio de 2014 foi designada a Sra. Cláudia Barbosa Rigon Pereira como 
Comandante do Policiamento de Área Metropolitana Seis [CIENTE. COM CÓPIA AOS 
SRS. VEREADORES]. SEMASA 499/14 (6077) Encaminha balancete referente ao mês de 
abril de 2014 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]; 06/14 (6079) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial n. 
39/14 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 06/14 (6080) Encaminha cópia do Edital de Pregão 40/14 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 3238/13 
(6219) Indicação para operação tapa-buracos no leito carroçável da Rua Professor Antônio 
Seixas Leite Ribeiro, na altura dos acessos 17 e 18, Jardim Alvorada; 562/13 (6220) 
Indicação para operação tapa-buracos no leito carroçável da Rua Cafelândia, altura dos 
números 380/386, Jardim Alvorada; 775/14 (6221) Indicação para que o semáforo 
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localizado na confluência da Av. Dom Pedro II, com as Ruas Sumaré e Alameda dos 
Pinheiros, Bairro Jardim e Utinga, seja sincronizado com os demais conjuntos semafóricos 
no sentido de maior fluidez no trânsito nas referidas vias nos horários de tráfego intenso; 
776/14 (6222) Indicação para repintura de sinalização horizontal, faixa de segurança de 
pedestre na confluência das Ruas Araes com Aracaré, Jardim Stella; 1844/13 (6223) 
Indicação para instalação de semáforo de pedestres junto à confluência da Av. Ramiro 
Colleoni com a Rua Prefeito Justino Paixão, na altura do n. 31, Vila Dora, nas 
proximidades da Passarela Sandro S. Silva e Viaduto Angelo Gaiarsa [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE 
LIMA (ALEMÃO DUARTE) 66/13 (6182) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de 
instrutores de autoescolas e moradores das Ruas Clélia e Chuí, Vila Pires, que solicitam 
implantação de sinalização horizontal nas referidas vias públicas; 3238/13 (6183) 
Requerimento de informações sobre terrenos localizados na Rua Professor Antônio Seixas 
Leite Ribeiro, próximo ao acesso 21, Jardim Alvorada; 981/13 (6184) Indicação para que 
seja colocado corrimão em pequeno trecho das escadas externas da UBS Utinga, situada 
na Rua Lion, esquina com Alameda México, Utinga; 303/13 (6185) Indicação para reparos 
nos degraus do escadão localizado na Rua Jubarte, Bairro Recreio da Borda do Campo; 
303/13 (6186) Indicação para roçagem e limpeza pública no escadão localizado na Rua 
Jubarte, Bairro Recreio da Borda do Campo. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(DR. ALMIR CICOTE) 622/14 (6126) Indicação para ampliação da rede de iluminação 
pública na viela entre as Ruas Dias da Silva e a Rua dos Bambus, Vila Junqueira; 753/14 
(6127) Indicação para instalação de semáforo entre as Ruas Ariovaldo Teixeira Mendes e 
a Rua São Francisco de Assis, Bairro Teles de Menezes; 1435/13 (6128) Indicação para 
manutenção da rede de iluminação pública em toda extensão da Rua Atalaia, Parque 
Industriário; 622/14 (6129) Indicação para instalação de barra de ferro na viela entre a Rua 
dos Bambus com a Rua Dias da Silva, Vila Junqueira; 232/13 (6130) Indicação para 
limpeza e capinação em toda extensão das Ruas Caledônia e Champolion, Vila Suíça. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1314/13 (6160) Indicação para 
desratização na Rua Friburgo n. 76, no entorno da E.E. Visconde de Taunay e em suas 
adjacências, Vila Francisco Matarazzo; 3632/13 (6161) Indicação para remoção da árvore 
existente em frente ao n. 244 da Rua Tomás Antônio Gonzaga, Jardim Utinga; 758/14 
(6162) Indicação para repintura das faixas de pedestres existentes no cruzamento da 
Praça Armando Arruda Pereira, Estação Prefeito Saladino, Bairro Santa Terezinha; 
1314/13 (6163) Indicação para operação tapa-buracos em toda extensão da Rua Friburgo, 
Vila Matarazzo; 1046/13 (6164) Indicação para capinação e limpeza em toda a extensão 
da calçada localizada em frente à E.E. Aristides Greve, na Rua Rossini, Bairro Camilópolis. 
O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que atendendo 
exigência do Tribunal de Contas será realizada Audiência Pública no dia 05 de junho, às 
18:00h, para discussão da LDO. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 158/13 (6147) Indicação para criação de uma sala 
para implantação do Projeto Vov@Net no Parque Antonio Pezzolo, Chácara Pignatari; 
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423/13 (6148) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de munícipes que solicitam 
implantação de mão única na Rua São Judas, Jardim Santo Antonio; 2018/13 (6149) 
Indicação para construção de degraus no topo da calçada da Rua Catiguá, Parque Erasmo 
Assunção; 756/14 (6150) Indicação para implantação de mídia visual com indicadores de 
empregos nos terminais de ônibus e outros espaços públicos; 2258/13 (6151) 
Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas no Jardim das 
Maravilhas e adjacências [JUSTIFICADAS proposituras pela autora]. VEREADOR 
COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 2421/13 (6199) Indicação para 
capinação e limpeza da calçada da Rua Macuco, altura do n. 119, Jardim Alvorada; 351/14 
(6200) Indicação para construção do muro de arrimo na Rua da Maré n. 105, Vila João 
Ramalho; 1022/13 (6201) Indicação para construção do muro de arrimo na Rua Nossa 
Senhora das Graças, altura do n. 42, Bairro Sítio dos Vianas; 230/14 (6202) Indicação para 
instalação de lombofaixa na Av. Brasília, altura do n. 704, Bairro Bela Vista; 389/14 (6203) 
Indicação para poda das árvores com capinação e limpeza da área da Praça Saturno, 
localizada na Rua Ramalho Ortigão, altura do n. 410, Jardim Irene. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 672/13 (6132) Indicação para 
limpeza e capinação no passeio da Rua Betânia, altura do n. 373, Parque Novo Oratório; 
83/13 (6133) Indicação para capinação e limpeza da área verde existente na extensão da 
Rua Rio Claro, Conjunto Residencial Camilópolis; 754/14 (6134) Indicação para capinação 
e limpeza da praça localizada na confluência das Ruas Jônia, Augusto Savieto, Antonio 
Sebastião, Esquarize e Olavo Hansen, Jardim Rina; 315/13 (6135) Indicação para 
operação tapa-buracos na Rua Fernando Mascaranhas, altura do n. 810, Vila Guarani; 
237/14 (6136) Indicação para operação tapa-buracos em toda a extensão da Rua Vicente 
de Paula Andrade Coutinho, Bairro Centreville; 1156/05 (6137) Emenda Modificativa ao art. 
1º do PLCM 159/2013 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 384/13 (6152) Indicação para construção de 
pista de skate no Parque Central, Bairro Paraíso; 1675/13 (6153) Indicação para 
manutenção dos banheiros, das placas de orientação, das lixeiras e dos bebedouros do 
Parque da Juventude, Jardim Ipanema; 2479/13 (6154) Indicação para manutenção dos 
banheiros, das placas de orientação, das lixeiras e dos bebedouros do Parque Antônio 
Fláquer, Vila Alzira; 757/14 (6155) Indicação para capinação e limpeza do terreno 
localizado na parte posterior das residências da Rua Horizonte, Jardim Alzira Franco; 
757/14 (6156) Indicação para dedetização e desratização da Rua Horizonte, Jardim Alzira 
Franco [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 758/13 (6215) Indicação para reforço nas ações de 
combate à dengue na Chácara Pignatari, no Piscinão de Santa Terezinha e nas 
circunvizinhanças de ambos os locais; 772/14 (6216) Indicação para operação tapa-
buracos nas Ruas Jordanópolis, Cafelândia, Rondonópolis e Dracena, Jardim Alvorada; 
773/14 (6217) Indicação para criação de uma praça em terreno localizado na Rua das 
Gaivotas, Jardim Ana Maria. VEREADORES EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE), ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
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SIRAQUE) E JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
154/14 (6224) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da 
Sra. Olvaria Aparecida Bibiano Xavier, ocorrido no último dia 22; 154/14 (6225) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Jorge 
Marchiori [JUSTIFICADAS proposituras pelo VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE)]. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
registra que houve reunião na segunda-feira com a maioria dos Vereadores e ficou 
acordado que o horário para apresentação das indicações será até às 15:00h para que o 
Vereador tenha o direito de justificar suas proposituras, bem como o Vereador se ateria, na 
sua fala, apenas às suas proposituras. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite) registra que como não estavam todos os Vereadores presentes, ficou 
de ser comunicado a todos e aquele que fosse contrário poderia fazer a discussão no 
momento oportuno. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que 
todas as indicações serão lidas, mas ficou estabelecido o limite das 15:00h para protocolar 
para o Vereador ter o direito de justificar suas proposituras. Prossegue leitura do 
expediente: VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN 
SANTANA) 762/14 (6172) Indicação para tapar buraco localizado no início da Rua João 
Pessoa, Jardim Utinga; 147/13 (6173) Indicação para retirada de entulho localizado na Av. 
D. Pedro I, altura do n. 3.547, Vila Luzita; 3226/13 (6174) Indicação para manutenção na 
iluminação da Praça Juvenil Saleme, localizada próximo ao n. 792 da Rua Paulo de 
Novais, Jardim Teles de Menezes; 385/13 (6175) Indicação para recapeamento asfáltico 
na Rua Cisplatina, Jardim Ipanema; 239/14 (6176) Indicação para capinação e limpeza da 
praça localizada entre as Ruas Antonio Austregésilo e Antonio Barreiros, Vila Guaraciaba. 
Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) informa que 
haverá reunião com os precatorianos e o Executivo, entre quarta-feira e quinta-feira, para 
discussão das questões envolvendo a Câmara de Compensação dos Precatórios e 
provavelmente será prorrogado prazo para adesão, bem como a ficha virá com espaço 
para o próprio precatoriano assinar sua adesão ao acordo. Pela ordem, o Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo) registra que a Prefeitura vai prorrogar o prazo até 30 
de junho, bem como mudará o anexo para o precatoriano poder assinar o requerimento 
sem necessidade de assinatura de advogado, pois muitos precatorianos querem aderir à 
Câmara de Compensação, mas os advogados do Sindicato e da Associação se negam a 
assinar o requerimento e até sexta sairá nova publicação. Pela ordem, o Vereador Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) pergunta como os precatorianos serão informados 
da nova data para adesão ao acordo. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite) informa que amanhã haverá reunião com o Secretário de Relações 
Institucionais, Secretário de Assuntos Jurídicos, Secretário de Administração e o Secretário 
de Finanças para discutir esse problema e será tirado encaminhamento, que espera seja a 
prorrogação do prazo e permissão ao precatoriano em fazer o acordo. Pela ordem, o 
Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) fala que será definido ainda após a 
reunião do secretariado. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) fala 
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que está bem encaminhando para a solução ser uma nova publicação estipulando nova 
data e podendo o precatoriano assinar sem a presença de um advogado. Prossegue leitura 
do expediente: VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) 1999/13 (6207) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua Francisco 
Masini, Jardim Irene; 1409/13 (6208) Indicação para que sejam tapados os buracos na Av. 
Prof. Luiz Inácio de Anhaia Melo, Vila Homero Thon; 770/14 (6209) Indicação para 
manutenção na pintura da sinalização horizontal e vertical no cruzamento das Ruas São 
Pedro com Vinte e Um de Abril, Vila Pires; 770/14 (6210) Indicação para vistoria do 
Semasa nas Ruas Vinte e Um de Abril e São Pedro, Vila Pires, com o objetivo de evitar a 
formação de poças d’água naquela região; 807/13 (6211) Indicação para poda das árvores 
da Av. Pedro Américo, Vila Homero Thon. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1083/13 (6180) Indicação para operação tapa-buraco na Rua 
Cocais, altura do n. 436, Vila Luzita; 952/13 (6181) Indicação para operação tapa-buraco 
na Rua Joanópolis, altura do n. 254, em frente da Capela Nossa Senhora Aparecida, 
Jardim Alvorada. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) 
invoca o art. 94 do Regimento Interno, e fala que tem muitas dúvidas acerca da questão da 
Câmara de Compensação dos Precatórios, pois o precatoriano que fizer acordo com a 
Administração perderá 50% dos seus direitos trabalhistas. Em seguida fala que os 
advogados que estão acompanhando desde o início os referidos processos desses 
precatorianos e agora o Executivo fará reunião com os precatorianos, mas nenhum 
advogado foi convidado para participar e o advogado, no futuro, pode entrar na justiça 
cobrar os seus direitos, bem como o município não pode abdicar do Imposto de Renda, 
que é um direito tributário da população de Santo André. Solicita ainda que a 
Administração esclareça aos advogados, bem como a Câmara e aos precatorianos, o que 
acontecerá com os honorários advocatícios, no futuro, com os precatorianos que aderirem 
ao acordo. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz que o Vereador Luiz Zacarias está 
equivocado em sua defesa dos precatorianos, pois o município não obrigará ninguém a 
fazer acordo, trata-se de uma oportunidade concedida a quem desejar para antecipar o 
recebimento do valor devido. Diz que foi procurado por alguns precatorianos que não têm 
conseguido a assinatura do advogado para antecipar esse valor, com o desconto devido 
pelo município. Discorda da postura desses advogados em impedir seus clientes de 
efetuarem o acordo, por isso o Executivo prorrogará o prazo para permitir que os 
precatorianos possam assinar sem o advogado. Pela ordem, o Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a 
palavra ao Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) que registra que entende a 
preocupação do Vereador Luiz Zacarias e esclarece que o Governo enviou o projeto de lei 
à Câmara, no final do ano, tendo sido aprovado, criando a Câmara de Compensação de 
Precatórios; que o edital foi lançado no dia 18 de abril, Sexta-Feira Santa, portanto, feriado, 
e a segunda-feira, 21 de abril, também foi feriado; que a Secretaria de Comunicação da 
Prefeitura não fez a divulgação que deveria ser feita. Com isso, uma grande parcela dos 
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precatorianos não ficou sabendo do assunto, só vindo a tomar conhecimento, 
posteriormente, por meio da imprensa. Salienta que é exigência que o anexo seja assinado 
por advogado e os precatorianos que procuraram a Associação e o Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipal tiveram a recusa dos advogados dessas entidades, que se 
negam a assinar o requerimento de inclusão. Entende que essa atitude dos advogados 
não seja correta, pois o dono do precatório é o funcionário, a quem cabe decidir a melhor 
atitude a ser tomada, e não os advogados. Defende o direito de os precatorianos se 
inscreverem e, depois, se entenderem que o acordo não é interessante que possam ter o 
direito de desistir. Faz a leitura do Item 8.4 do edital. Pede que o direito de o precatoriano 
decidir sobre o que lhe é interessante seja assegurado. Prossegue leitura do expediente: 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 2786/13 (6177) 
Indicação para melhorias no sistema de iluminação pública da Av. Lino Jardim, na Praça 
Kennedy e travessas, até a Rua Gonçalo Fernandes, Vila Bastos; 763/14 (6178) 
Requerimento para esclarecimentos a respeito da proliferação de edifícios com muitos 
andares, a regularização de tais empreendimentos e a infraestrutura adequada para 
aumento da demanda, com rede de água e esgoto, trânsito difícil, aumento populacional; 
1576/13 (6179) Requerimento à GVT e NET, empresas que prestam serviços de 
telecomunicações para implantação na região da Vila Sacadura Cabral; 769/14 (6204) 
Indicação para melhorias no sistema de iluminação pública em trecho compreendido entre 
a Rua Porto Carreiro e Av. Tietê, Bairro Campestre; 59/13 (6205) Indicação para 
implantação de câmeras de vigilância nas Vilas Sacadura Cabral e Tamarutaca 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 722/13 (6212) Indicação para desobstrução da 
canaleta pluvial na Praça Ivanilton da Costa Santos, atrás da Creche Angela Maziero, Vila 
Junqueira; 285/14 (6213) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Sergio Buarque, 
altura do n. 390, Parque Marajoara II; 771/14 (6214) Indicação para maior policiamento na 
Praça Sirillo, Rua Piracicaba, próximo ao n. 416, Bairro Valparaíso; 774/14 (6218) 
Indicação para encaminhar à Casa projeto de lei que disciplina no município o 
reaproveitamento de água pluvial nas escolas públicas municipais e dá outras 
providências. MESA DIRETORA 764/14 (6187) Requerimento à Mesa Diretora para 
realização de Audiência Pública no dia 05 de junho de 2014, quinta-feira, às 18h00, no 
Plenário da Câmara Municipal de Santo André, para debater o PL 34/14, de autoria do 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a LDO para 2015, em atendimento ao art. 48, § 1º, 
I, da Lei de Responsabilidade Fiscal. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) 2996/13 (6226) PLCM 97/2014, dispondo sobre a criação e 
venda no varejo de cães e gatos por estabelecimentos comerciais no município de Santo 
André, e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; 
220/14 (6227) Emenda Modificativa ao PLCM 17/2014 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
409/13 (6228) Indicação para pintura das faixas de segurança e lombadas em toda 
extensão da Avenida Mico-Leão-Dourado, Recreio da Borda do Campo; 891/13 (6229) 
Indicação para restaurar o asfalto na extensão da Travessa Guarenésia, Jardim Alzira 
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Franco; 777/14 (6230) Indicação para instalação de alambrados no campo localizado entre 
as Ruas Lituânia e Fidalga, Vila Curuçá [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 755/14 (6144) Indicação 
para recuperação asfáltica da Rua Alexandre Oliveira Pinto n. 135, Jardim Utinga; 529/14 
(6145) Indicação para recuperação asfáltica da Rua Herculano de Freitas, Jardim Utinga; 
2055/13 (6146) Indicação para limpeza e lavagem do calçadão das ruas Coronel Oliveira 
Lima e Dona Eliza Fláquer, centro. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) 759/14 (6165) Indicação para poda e substituição de seis árvores 
localizadas entre os números 315, 339, 372, 371, 384, 364 da Rua Paranapiacaba, Vila 
Pires; 760/14 (6166) Indicação para envio de projeto de lei dispondo sobre a 
obrigatoriedade de as concessionárias de automóveis, nacionais ou importados, plantarem 
árvores para mitigação do efeito estufa, nos termos da minuta anexa; 761/14 (6167) 
Indicação para pintura de faixas de sinalização de solo, para travessia de pedestres na 
Rua Clevelândia com Rua Bahia, próximo à EE Professora Esther Medina, Vila Francisco 
Matarazzo; 1709/13 (6168) Indicação para operação tapa-buraco na Avenida Firestone, 
altura do n. 1521, Bairro Casa Branca; 403/13 (6169) Indicação para operação tapa-buraco 
na Rua Pereira Passos, em frente ao n. 136, Jardim Irene. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 765/14 (6188) PDL 10/14, objetivando a outorga do 
Título de Cidadão Honorário do município de Santo André ao Sr. Nelson Souza [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 3615/13 (6190) Indicação para divulgação 
da Lei n. 9.551/14, que dispõe sobre a proibição de sons provenientes de aparelhos de 
som em volume igual ou superior a 50 decibéis; 766/14 (6191) Indicação para criação de 
gratificação, portaria diferenciada ou mudança de tabela aos motoristas da Secretaria de 
Educação que trabalham com transporte escolar; 663/13 (6192) Requerimento com 
abaixo-assinado de moradores da rua Maria Quitéria, Camilópolis, que solicitam 
recapeamento asfáltico da referida rua; 663/13 (6193) Requerimento com abaixo-assinado 
de moradores das Ruas Maria Quitéria e Taubaté, Camilópolis, que solicitam a cessão de 
parte do terreno localizado entre as referidas ruas para que possam fazer uma horta 
comunitária. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) E DIVERSOS 
VEREADORES 154/14 (6189) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. Eliseu Jacinto Gomes, Guarda Municipal da 3ª Classe de Santo André, 
ocorrido em 24 de maio de 2014. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) 3603/13 (6139) Indicação para tapar buracos e recapeamento asfáltico 
em toda extensão da Rua Cesar Luchesi, Jardim Santa Cristina; 3163/13 (6140) Indicação 
para serviço de tapa-buracos e recapeamento asfáltico na extensão da Rua Gaspar de 
Lemos, Vila Rica; 80/13 (6141) Indicação para manutenção do passeio público e 
rebaixamento da guia do canteiro central na Estrada do Pedroso, altura do n. 1635, Jardim 
Santo André; 156/13 (6142) Indicação para vistoria e sinalização de trânsito na confluência 
das Ruas Sacaranta e Cocais, Jardim Guarará; 1424/13 (6143) Indicação para melhorias 
na Avenida Mico-Leão-Dourado, altura do n. 1380, Recreio da Borda do Campo. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 767/14 (6194) 
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Indicação para notificar o proprietário do imóvel sito na Rua Mombaça, 196, Vila Luzita, a 
promover as benfeitorias previstas na legislação municipal naquele passeio público; 
1086/13 (6195) Indicação para manutenção no sistema de iluminação pública em viela 
localizada ao lado do n. 237 da Rua Bernardo Guimarães, Vila Luzita; 2380/13 (6196) 
Indicação para revitalização de pintura de solo em toda extensão das Ruas Sagres, 
Saracanta e Morro Grande, Jardim Guarará; 1086/13 (6197) Indicação para serviço de 
desobstrução de bueiro localizado ao lado do n. 237 da Rua Bernardo Guimarães, Vila 
Luzita; 768/14 (6198) Requerimento ao Superintendente Regional da Petrobras de 
medidas emergenciais que viabilizem a capinação, remoção de lixo e entulho e limpeza de 
área de propriedade da Eletropaulo, localizada entre os números 123 e 149 da Rua 
Bernardo Guimarães, Vila Luzita. DIVERSOS VEREADORES 1046/06-A (6170) 
Requerimento de restabelecimento do processo legislativo referente ao PLCM 92/2014, 
que concede reposição salarial aos servidores ativos e inativos da Câmara Municipal de 
Santo André; (6206) Requerimento visando a incluir na presente Ordem do Dia PL 40/14 e 
PL 43/14 [APROVADO]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h49min, passa-se 
ao GRANDE EXPEDIENTE [PMDB PRP DEM PRB PROS PT PDT PSB PV SOL PTB]. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Parabeniza o Paulo Carrara pelo 
trabalho realizado na associação antialcoólica no Parque das Nações, bem como o 
Vereador Rautenberg pelos projetos apresentados. Quanto à obra solicitada na Rua 
Lituânia, Praça Progresso, diz que certamente será realizada com a intervenção do 
Secretário de Obras e do Executivo. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO 
DE CASTRO) – Fala de vídeo sobre a Copa e ressalta que todo o dinheiro empregado 
poderia ser utilizado para construção de moradias, assim como investido na educação e 
saúde. Ressalta que não é contra a Copa, e sim no emprego errado do dinheiro público. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Explica 
sua indicação sobre reaproveitamento da água pluvial nas escolas públicas municipais, 
para que as escolas municipais tenham estruturas para armazenamento das águas das 
chuvas para reuso. Acerca da segurança, pede investimentos do Governo Estadual, mas 
ressalta necessidade de uma intervenção municipal na segurança da cidade como investir 
nos equipamentos da Guarda Municipal. Diz ainda sobre o aumento do roubo de carros e 
que isso precisa da atuação efetiva da Polícia. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Primeiramente convida a todos para a 
exposição itinerante chamada Luta Substantivo Feminino - 17 Mulheres Presentes, que 
está acontecendo no saguão da Câmara Municipal. Registra que essa exposição relata a 
história de 17 mulheres que foram vítimas, sofreram e morreram por conta da ditadura. Em 
seguida parabeniza a Presidente Dilma que na semana passada, juntamente com a Xuxa e 
outras personalidades, lançaram a campanha “Violência Contra as Mulheres Eu Ligo”, que 
quem quiser denunciar questões relacionadas à violência contra as mulheres poderá discar 
180. Parabeniza também a Ministra das Mulheres e os Ministros das Cidades e Turismo 
que estão encabeçando essa campanha fundamental para combater, de fato, a violência 
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contra as mulheres. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Fala que muita gente vem criticando os gastos com a Copa do 
Mundo, mas lembra que 70% desses gastos são com infraestrutura e o que está sendo 
gasto com construção de estádios de futebol é um valor menor do que está sendo gasto 
com investimento em aeroportos, que são obras que eram necessárias. Registra ainda que 
o dinheiro gasto com os estádios de futebol será devolvido aos cofres da União e que as 
intervenções que estão acontecendo na questão da mobilidade urbana também 
continuarão, como é o caso da implantação de veículos leves sobre trilhos em algumas 
cidades sedes. Ressalta ainda que antes os programas sociais nem existiam, e agora, 
mesmo com a Copa, os programas continuam existindo, bem como o Programa Minha 
Casa Minha Vida continua tendo casas construídas, a educação e saúde receberão aporte 
de recursos graças aos royalties do Pré-Sal que a Presidente Dilma batalhou para ser 
garantido nessas áreas. Diz ainda que em 1996 a situação era muito pior, que as mesmas 
vozes que criticam hoje tentaram trazer a Copa do Mundo para o Brasil naquela época, 
mas se esquecem de fazer debate sério dos avanços que aconteceram em diversas áreas, 
inclusive na educação, com os programas Pró-Uni e o Fies e construção de campus da 
UFABC nos municípios do ABC construídos nos governos do PT, bem como escolas 
técnicas federais sendo construídas pelo país todo. Finaliza dizendo que o Brasil deixou de 
ser tímido, de se curvar diante das grandes potências, que aceitava que o FMI ditasse 
regras na lei de diretrizes e bases e agora conversa de igual para igual com todas as 
grandes potências. Finaliza dizendo que os Governos Lula e Dilma trabalharam muito para 
valorizar o Mercosul. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) – Primeiramente fala que vem ocorrendo muitos furtos de veículo nas Ruas 31 de 
Março e João Ribeiro e adjacências, fez requerimento ao Comandante e sequer foi 
mandado viatura para fazer a ronda, enquanto que na Rua dos Coqueiros tem muitas 
viaturas paradas, portanto, solicita ao Prefeito que intervenha na questão da segurança na 
cidade com rondas intensivas, principalmente nesses locais onde o índice de roubo é 
maior. Em seguida diz que leu matéria que o Museu da Vila de Paranapiacaba está 
fechado há 30 dias e agora o Secretário de Cultura vem culpar o Aidan depois de mais de 
um ano à frente do Secretariado e isso é inadmissível, pois já deveria ter tomado 
providências para resolver essa questão. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) – Inicia exibindo fotos de terreno próximo da Praça Maria Quitéria, 
Camilópolis, mostrando o lixo e matagal que tomam conta da praça, o que já ensejou a 
confecção de vários requerimentos, pois fica água parada no local, propiciando criadouro 
do mosquito Aedes Aegypti. Salienta que o local é uma sobra de terreno, que foi doado 
para a Prefeitura. Registra que os moradores estavam fazendo um trabalho no local, na 
tentativa de mantê-lo limpo, e resolveram montar uma horta comunitária, a fim de manter 
limpo o local, e, embora o poder público nunca tivesse feito trabalho de limpeza efetiva do 
local, na segunda-feira, dois dias depois de o Líder do Governo ter ido ao local solicitar 
documentação, a Prefeitura enviou um caminhão para tirar tudo que estava no terreno, 
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sem qualquer comunicado aos moradores. Fala que tem vereador que acha que é dono do 
bairro e que é preciso representar as pessoas com espírito público. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Sobre a colocação 
do Vereador Toninho de Jesus acerca da segurança, entende que, realmente, causa 
estranheza passar na porta de um quartel da PM e observar várias viaturas paradas, 
quando as ruas necessitam de viatura e explica que isso se dá por falta de efetivo, pois é 
difícil contratar, os salários são baixos e a formação é demorada. Coloca que em torno de 
cinco mil policiais, por ano, vão embora por aposentadoria ou outras coisas, por isso trouxe 
a proposta da Operação Delegada, que tem o condão de suprir essa lacuna, mas o prefeito 
preferiu não fazer Operação Delegada, por entender que cabe ao Estado essa decisão e, 
com isso, o cidadão fica exposto a todo tipo de criminalidade. Comenta que a AGU usou 
legislação autoritária para coibir greve dos policiais militares e, com isso, sequestrou R$1 
milhão dos clubes e associações da Polícia Militar, no sentido de acuar os policiais para 
não fazerem greve. Alerta para o perigo de desmilitarizar as Polícias do Brasil. Defende 
uma legislação mais dura, criminalizando o exagero, pois a turba armada não pode ser 
tratada como vandalismo, como vem fazendo o Governo Federal que fez a lei e a recolheu. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Sobre o 
Guaraciaba, comenta que a comissão se reuniu, semana passada, e estão aguardando 
resposta à solicitação feita à Administração sobre a questão de projetos para aquela área. 
Deixa claro que a participação da população é imprescindível e que o Governo deve ouvir 
a população. Sobre a questão da educação, fala da importância de o Governo municipal 
cuidar da formação acadêmica das crianças e salienta que até agora as crianças não 
receberam uniforme escolar nem material didático. Ressalta importância de retornar à 
grade escolar da rede municipal o ensino da língua inglesa e de informática. Finalizando, 
alerta o precatoriano para o fato de que, se fizer acordo, terá 50% de desconto, além do 
desconto de 30% do advogado que cuida do processo e mais o desconto de imposto de 
renda e, com isso, receberão bem menos e poderão ser prejudicados com isso. Pela 
ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) informa ao Vereador 
Zacarias que ficou marcado para sexta-feira, às 14 horas, no 1º andar, uma conversa com 
o Semasa e com o representante do Prefeito e com a Comissão do Parque Guaraciaba. 
Pela ordem, o Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) informa que na 
próxima quinta-feira, às 9:00h, haverá reunião dos membros da Comissão de Assuntos 
Relevantes sobre o Futebol com o Governo. Às 17h52min, passa-se à ORDEM DO DIA 
com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Francisco Duarte de 
Lima (Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
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Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 
1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 13/14, protocolo 002028, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera Lei nº 8.120, de 23 de novembro de 
2000, que autorizou o Município de Santo André e alienar imóvel, mediante doação com 
encargo. PENDENTE de parecer das Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano. 
PROCESSO N. 1.232/00 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 2º - Discussão adiada e 
votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 15/14, protocolo 004342, referente ao 
PROJETO DE LEI CM 36/13, que dispõe sobre a instituição do “Dia Municipal da 
Liberdade Religiosa” no dia 25 de maio. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N. 2.211/13 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça: 
Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), pela manutenção do veto; Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), pela manutenção do veto; Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), pela manutenção do veto] [Em discussão: ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. 
ALMIR CICOTE)] [MANTIDO O VETO POR VINTE E UM VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)] ITEM 
3º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 40/14, protocolo 005767, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a abertura de crédito no Serviço 
Funerário do Município de Santo André e dá outras providências. As Comissões de Justiça 
e de Finanças apresentaram Parecer n. 20/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO 
N. 709/14 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 4º - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 43/14, protocolo 006121, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
altera o art.4º da Lei nº 9.552, de 26 de fevereiro de 2014 que autoriza o Serviço Municipal 
de Saneamento Ambiental de Santo André – SEMASA, a conceder desconto nas tarifas de 
água e esgoto cobradas pela Autarquia. As Comissões de Justiça e de Finanças 
apresentaram Parecer n. 21/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.318/00 - 
quorum: M.A. [APROVADO POR VINTE E UM VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de 
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Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues 
Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)] ITEM 5º - Protocolo 6170 
– Processo 1046/06-A - Requerimento de restabelecimento do processo legislativo 
referente ao PLCM 92/2014, que concede reposição salarial aos servidores ativos e 
inativos da Câmara Municipal de Santo André [APROVADO POR VINTE E UM VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco 
de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano), os Requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente 
sessão, com exceção dos Protocolos 6178 e 6179, que deixaram de ser apreciados. 
Quando da aprovação dos Protocolos 6189, 6224 e 6225, Votos de Pesar, observou-se um 
minuto de silêncio, em homenagem póstuma. Às 18h08min, passa-se à EXPLICAÇÃO 
PESSOAL: VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – 
Comenta sobre telefonema que recebeu de morador da Rua Maria Quitéria sobre invasão 
de terreno público, terreno esse que estava sendo cercado para ser feita horta comunitária. 
Diz que questionou as duas pessoas presentes no local se tinham autorização da 
Prefeitura e estas responderam que trabalham para o Vereador Sargento Lôbo que 
ordenou o cercamento. Justifica que respeita o trabalho de todos os Vereadores, mas 
discorda de postura do Vereador Lôbo que permitiu que fosse fechado o terreno inclusive 
com arame farpado, pois isso não é de sua competência. Pede ao Presidente que 
encaminhe cópia da Lei Orgânica do Município ao Vereador Lôbo, porque não é permitido 
utilizar área verde para outros fins. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) – Interroga o Vereador José de Araujo sobre quem informou que este Vereador 
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tinha autorizado o cercamento do terreno. Diz que é formado em Administração Pública e 
que é conhecedor da função do Vereador. Fala que já protocolou abaixo-assinado dos 
moradores daquela região e que agendará reunião com o Executivo, pois aquele terreno 
pode ser bem aproveitado como uma horta comunitária, já que é um terreno que tem 
causado transtornos quanto à limpeza. Enfatiza que respeita o trabalho do Vereador Araujo 
e que ele também tem eleitores naquela região. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) – Comenta sobre entrevista do ex-governador de 
Pernambuco, Eduardo Campos, e concorda quando ele diz que o país está dividido entre 
partidos que destroem e aqueles que constroem, quando deveríamos olhar para o fato de 
que todos os governantes têm aspectos bons e ruins. Diz que essa é uma postura válida 
para imprimir o trabalho deste Vereador nesta Casa. Pela ordem, o Vereador Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) diz que nunca pediu nenhum favor para o Sargento Lôbo, 
quando pedia era para o 41º Batalhão. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos 
(Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e sugere que esse terreno seja aproveitado 
para a construção de uma creche ou de uma área de lazer. Comenta sobre o campo do 
Alvinegro que poderia ser mais bem aproveitado para escolinha de futebol. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Fala que percebeu boa intenção na fala do 
Vereador Lôbo, que é um Vereador novo, que todos quando chegam estão cheios de boa 
vontade, mas depois de um tempo vê que tem muita burocracia para poder colocar seus 
projetos em prática e acha compreensível a vontade do Vereador em resolver a situação 
dessa área. Em seguida fala que também está tentando com a Prefeitura resolver 
questões de terrenos abandonados em outras duas áreas na região. Fala ainda que 
entende a visão do Vereador Araujo, que pode até ajudar o Vereador Lôbo marcando uma 
reunião com a Secretaria envolvida, bem como com o Semasa, pois é líder do Governo. 
Finaliza dizendo que o povo ganha com os debates na Casa e analisar criteriosamente 
também agora que as eleições estão próximas para, quem sabe, optar por nomes de 
outros partidos, pois esse plebiscito de quem é bom e quem é ruim precisa acabar. 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Fala que é importante 
ter uma horta comunitária, mas tudo precisa ser feito de forma coerente, legalizada pelo 
Poder Público e é inegável a boa vontade de todos os Vereadores aqui, mas cada um tem 
sua ideologia política. Em seguida fala que muito se fala sobre quem é do bem e quem é 
do mal. Salienta que quando se fala de partidos políticos ou do político em si, todos têm 
seus defeitos e qualidades e todos são suscetíveis a erros e acertos, portanto, cada 
governo tem trabalhado para melhorar a qualidade de vida da população e independente 
do partido a qual pertença o governante o que vale é a vontade de transformar esse país 
num lugar melhor. Diz ainda que na Câmara analisa os projetos apresentados não 
partidariamente, mas pessoalmente pelo aquilo que compreende como certo ou errado. 
Acerca da segurança, fala que é necessário aumentar o efetivo da polícia, mas precisa 
analisar a sociedade como um todo e procurar a origem de certos problemas para diminuir 
a criminalidade, como investindo em educação, cultura, mas acima de tudo, a família 
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precisa ser valorizada, pois quando a família vai mal, a sociedade vai mal. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Fala ao 
Vereador Lôbo que tem muitos amigos, em Camilópolis, os quais relataram o problema do 
terreno próximo à Praça Maria Quitéria e disseram que duas pessoas cercaram o terreno e 
colocaram placa onde estava escrito horta comunitária. Diante disso, foi verificar com a 
Craisa e foi informado que a Craisa não havia dado autorização para as pessoas cercarem 
o terreno e fazerem a horta comunitária. Registra que a preocupação é que isso se torne 
um problema social com a construção de barracos, tomando conta do terreno. Considera 
correta e apoia a postura adotada pelo Vereador Araujo, pois não podem permitir invasão 
de área pública, pois muitas pessoas aguardam por uma unidade do Minha Casa, Minha 
Vida e muitas vezes invasões assim objetivam furar a fila dos programas sociais voltados à 
habitação. Fala que conversou com uma moradora local que manifestou preocupação, pois 
o terreno já havia sido invadido anteriormente. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Indaga como andam as Sociedades Amigos de 
Bairros e se elas, de fato, estão prestando serviço para a sociedade e conclama os 
vereadores a investigar essas SABs, que utilizam terreno da Prefeitura. Denuncia que há 
Sociedades Amigos de Bairros alugadas para igreja, o que é grave, pois o terreno é da 
Prefeitura e deveria ser utilizado para ministrar cursos ou lazer às crianças e para os 
idosos, mas algumas pessoas se apossam desses locais. Sobre a alegação de falta de 
efetivo para segurança, lembra que quando há jogos de futebol são destinados quatro ou 
cinco mil homens para os jogos. Indaga por que esses policiais não estão nos bairros. 
Considera falta de vontade na prestação de serviços de segurança ao cidadão que paga 
imposto. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (ALMIR CICOTE) – Registra que os 
vereadores recebem demandas da população que, muitas vezes, não são de sua alçada, 
mas acabam procurando atender pelo compromisso com a comunidade. Conclama todos a 
terem bom senso e um relacionamento equilibrado. Sobre o episódio do terreno próximo à 
Praça Maria Quitéria, considera que seria saudável que o Vereador Araujo tivesse entrado 
em contato com o Vereador Lôbo para verificar a procedência das informações dadas. 
Registra que há vários terrenos abandonados na cidade que pertencem a particulares ou à 
municipalidade. Cita exemplo da Eletropaulo que cede seus terrenos às famílias que 
desejam constituir uma horta, o que traduz vantagem financeira para todas as partes – 
Eletropaulo que não precisa cuidar do terreno, para a família e também para a 
comunidade, fazendo com que o terreno tenha utilidade financeira e econômica sendo 
desenvolvida no local. Fala do histórico do Partido dos Trabalhadores de invasão de terras 
e cita Sítio dos Vianas, Morro da Kibon, dentre outras, e diz que não se pode usar de falso 
moralismo dizendo que é absurdo e que não pode ser feito, quando o PT foi o grande 
patrocinador das invasões na cidade e no Brasil. Lembra que, em 1970, o grupo político 
que dizia que a Copa era o ópio do momento, hoje está totalmente a favor da Copa. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – 
Acha que nada justifica alguns discursos feitos nesta Casa, como o fato de ter muitas 
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áreas abandonadas. Acredita que o Vereador Lôbo foi muito inocente na condução desse 
processo, tanto que, agora, fez um abaixo-assinado para justificar o ato assumido lá. Fala 
que o Vereador Araujo foi feliz ao dizer que os vereadores precisam dar exemplo e não 
incentivar esse tipo de atitude, pois o Vereador Lôbo deveria ter primeiro feito o abaixo-
assinado, protocolado nesta Casa, feito a classificação e apresentado, procurando o 
Prefeito sobre a possibilidade de fazer a horta. Fala que uma coisa grave que foi feita é 
que cerca de 70 caminhões jogaram terra no local e foi passada uma máquina para acertar 
o terreno e cercada a área com arame farpado, que é uma área verde, o que é proibido na 
Lei Orgânica. Considera equivocado o procedimento adotado pelo Vereador Lôbo. 
Ressalta que para a área ser usada tem de ser aprovada nesta Casa a mudança de área 
verde para área institucional. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão, às dezenove horas e 
cinco minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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